

Extrait du Senemag - le magazine du Sénégal dans le monde

<http://senemag.free.fr>

L'histoire des tirailleurs sera enseignée à la prochaine rentrée scolaire, annonce le Président de la République

- Sciences/Education -

Date de mise en ligne : jeudi 18 septembre 2008

Senemag - le magazine du Sénégal dans le monde

Dakar, 17 (APS) L'histoire des tirailleurs sénégalais suscite peu d'intérêt en Afrique, a déploré mercredi à Dakar le président Abdoulaye Wade, qui a annoncé en guise de réparation à cette "injustice" l'usage par les cours élémentaires dès la rentrée prochaine d'un manuel pédagogique portant sur la vie des anciens combattants.

"*Cette histoire des tirailleurs n'est pas très bien connue. Des intellectuels seulement s'y intéressent. Très peu connaissent la vie des noirs dans les camps allemands*", a dit Abdoulaye Wade lors de la cérémonie de la quatrième phase des Journées du Tirailleur sénégalais, au Théâtre national Daniel Sorano de Dakar.

Un manuel d'enseignement de la vie des tirailleurs sera exploité dans les classes du cycle élémentaire, à partir de la prochaine rentrée scolaire prévue en octobre, a annoncé Abdoulaye Wade. "C'est une injustice", a-t-il dit à propos du désintérêt dont l'histoire des tirailleurs est l'objet.

"*Le tirailleur sénégalais figurera en bonne place dans l'enseignement au Sénégal, de l'élémentaire jusqu'à l'université*", a indiqué M. Wade, espérant que cette initiative aidera à "*veiller à ce que Thiaroye 44 reste un témoignage de fraternité d'armes*" entre la France et les pays d'origine des tirailleurs.

L'enseignement de cette histoire aura aussi l'avantage de "*faire tomber de nombreux préjugés*" sur la contribution de l'Afrique à la guerre de libération menée, durant la première moitié du 20-ème siècle (1914-18 et 1939-45) par la France contre l'Allemagne nazie.



Dans ce même élan, le président Wade a décidé de donner, à la rentrée prochaine, le nom de Thiaroye 44 à une école de la localité du même nom située dans la banlieue dakaroise.

En décembre 1944, de nombreux anciens combattants avaient été tués à Thiaroye, alors qu'ils manifestaient pour le paiement des primes de guerre que leur devait l'administration coloniale.

Les tirailleurs sénégalais sont les soldats africains enrôlés de 1857 à 1945 pour défendre la France contre d'autres puissances occidentales, l'Allemagne notamment.

Depuis 2003 au Sénégal, le 23 août est une journée de souvenirs des tirailleurs. Cette année, cette commémoration s'est déroulée en quatre journées, soit une par mois depuis juin.

ESF/AD

lire aussi sur le site www.ldh-toulon.net : [l'inauguration bien discrète d'une exposition sur les tirailleurs sénégalais](#) et [les tirailleurs, bras armé de la France coloniale](#), par Emmanuel Blanchard
